

AVIS

Info-RAIZO - Le 23 juillet 2024

Varroa destructor

Le ministère de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation du Québec (MAPAQ) souhaite rappeler aux apiculteurs et apicultrices enregistrés du Québec d'être très vigilants en regard des niveaux d'infestation par le parasite *Varroa destructor* à cette période de l'année.

Nous vous invitons, **dès maintenant, à effectuer des dépistages intensifs dans vos ruchers** afin de déterminer si des traitements immédiats sont nécessaires avant la fin de la présente saison. Des traitements sont nécessaires lorsque vous obtenez plus de 5 varroas par jour en chute naturelle sur cartons collants ou plus de 1 % d'infestation en lavage à l'alcool. Dans un tel cas, veillez à utiliser un **produit homologué pour usage en présence des hausses à miel** sur les ruches, afin d'éviter la contamination de votre miel, **ou à effectuer le traitement après le retrait temporaire des hausses à miel**. Pour plus d'information, consultez l'[Arbre décisionnel pour le traitement contre le varroa](#) et le guide pour le [Contrôle de la varroase dans un contexte de lutte intégrée](#).

Attendre en septembre ne serait pas prudent. Le taux d'infestation par le varroa doit être bas dès le début du mois d'août, car c'est à ce moment que les abeilles d'hiver commencent à être produites. Les abeilles d'hiver doivent émerger saines et en santé afin d'assurer la survie hivernale de la colonie.

Des informations détaillées sur le dépistage et le contrôle du varroa sont disponibles sur notre site web [Sensibilisation à la varroase \(campagne n° 15\) | Gouvernement du Québec \(quebec.ca\)](#).

Nous profitons de la présente communication afin de vous inviter à consulter la page web du Centre de référence en agriculture et agroalimentaire (CRAAQ) si vous souhaitez à assister à un atelier sans frais de sensibilisation à la varroase.

[Ateliers de sensibilisation à la varroase - PISAQ 2024 \(craaq.qc.ca\)](#)

Les ateliers sont ajoutés au fur et à mesure qu'ils se confirment dans la section Programme de la page. Au moins deux ateliers sont encore prévus pour la saison 2024, à Québec et en Estrie. Vous pouvez vous y inscrire en suivant le lien ci-haut mentionné.